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　本市の行政運営がより良いものとなるよう、各委員会による先進地への行政調査を行いました。視察先で学んだ先進事

例などを本市の事業にも生かせるよう議会として働きかけ、市民の皆様にとって暮らしやすいまちづくりに尽力していき

ます。
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令和6年第1回定例会の予定は次のとおりです。
会　　期 3月1日（金）~3月22日（金）

一般質問 3月5日（火）、3月7日（木）

議案質疑 3月11日（月）

・本会議場は7階
・委員会会場は6階
傍聴を希望の方で手
話通訳等の必要の方
は７日前迄に事務局
までお申し出下さい。

議会を傍聴して
みませんか ?

委員会

●予算決算委員会 3月11日（月）
●企画総務委員会・分科会 3月12日（火）
●文教厚生委員会・分科会 3月13日（水）
●経済建設委員会・分科会 3月14日（木）
●予算決算委員会 3月19日（火）

次回定例会のご案内次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会ののののののののののののののののののののののののごごごごごごごごごごごごごごごごごごごご案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内次回定例会のご案内

　・・・・・・・・・・・・・・・・・
　・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

　　　　　　・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・　　　　
　　　　　　・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

・・・・・・・・・・・・・・
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

・・

みよし市議会報告会・市民との意見交換会

　開かれた議会を目指し市民の皆さまに議会活動への理解を深めていただくととも
に、広く市民の皆さまのご意見を伺い市政へ反映させることを目的に、議会報告会・
市民との意見交換会を企画しました。
　議会から市政へ政策を提言し、よいまちづくりを進めるために、皆さんのご意見を
お聞かせください。

内容　令和6年度当初予算審査の報告
　　　各常任委員会の活動報告
　　　市民との意見交換

日時　4月21日（日）13:30 ～ 15:30

場所 サンライブ講座室兼音楽室

対象　どなたでも

定員　先着で50人

費用　無料

申込　不要。当日、会場へ直接

令和 5年第 4回（12月）定例会報告
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第4回（12月）定例会報告
　定例会は11月30日（木）～12月19日（火）の20日間の会期で開催。条例の制定および一部改正、令
和5年度一般会計補正予算など36件が審議されました。主な内容を報告します。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（千円以下切捨て）

5年
令和

〇公契約条例
　　契約に係る施策の推進に関し、基本方針、市など
の責務、労働報酬下限額などを定めるための条例を
定めます。

○行政財産の目的外使用に係る使用料条例の一部を改
正する条例
　第7次行政改革アクションプランにおける受益者
負担の適正化により、行政財産の目的外使用に係る
使用料の額を改正します。

 歳入歳出に2億5,382万円を追加し、 予算総額285億
3,078万円とします。　　　　　　※専決処分の承認 
歳入
〇物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金

2億5,382万円
歳出
〇住民税非課税世帯への臨時特別給付金給付事業

2億5,382万円

　歳入歳出に5億4,548万円を追加し、予算総額290
億7,627万円とします。
歳入
〇障がい者自立支援給付費負担金（国）　　5,940万円
〇生活保護費等負担金　　　　　　　　　2,980万円
〇社会保障・税番号制度システム整備費補助金

1,348万円
〇障がい者自立支援給付費負担金（県）　 2,970万円
〇前年度繰越金　　　　　　　　　　3億7,204万円

条例制定条例制定
歳出
〇ふるさと納税返礼品 PR推進事業　　　　731万円
〇戸籍情報システム等改修業務委託　　　1,348万円
〇障がい者自立支援事業　　　　　　1億3,347万円
〇保育園管理運営委託事業　　　　　　　3,079万円
〇児童特別給付金支給事業　　　　　　　4,729万円
〇明知住宅大規模改修事業　　　　　　　　287万円

　歳入歳出に2,720万円を追加し、予算総額291億
347万円とします。                       ※追加提出議案
歳入
〇重点支援地方交付金　　　　　　　　　6,062万円
〇保育所等給食費軽減対策支援金　　　　　525万円
〇前年度繰越金　　　　　　　　　　　　3,122万円
〇小学校給食費　　　　　　　　　　　△4,266万円
〇中学校給食費　　　　　　　　　　　△2,283万円
〇保育園給食費　　　　　　　　　　　　△266万円
歳出
〇地域子育て応援事業　　　　　　　　　1,112万円
〇私立保育園給食材料費高騰分支援金　　　787万円
〇保育園物価高騰対策給食費無償化支援金　243万円
〇幼稚園物価高騰対策給食費無償化支援金　517万円

　人権擁護委員に鈴木千郷氏、塚本智子氏、伊豆原誠
氏が選任されました。

条例改正条例改正

一般会計補正予算（第５号）一般会計補正予算（第５号）

一般会計補正予算（第６号）一般会計補正予算（第６号）

一般会計補正予算（第７号）一般会計補正予算（第７号）

諮　問諮　問
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令和５年第４回定例会　議決結果・賛否結果一覧

議案番号等 議　案　名
議
決
日

議
決
結
果
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市

議案
第61号

専決処分の承認を求めることについて（令和５
年度一般会計補正予算（第５号））

12月
19日

原案
承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
　
長

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第62号 公契約条例 〃 原案

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第63号

行政財産の目的外使用に係る使用料条例の一部
を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第64号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第65号

議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に
関する条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

議案
第66号

特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関
する条例及び病院事業管理者の給与及び旅費に
関する条例の一部を改正する条例

〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第67号

一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一
部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第68号 コミュニティ広場設置条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第69号

おかよし交流センター設置条例の一部を改正す
る条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第70号

行政手続における特定の個人を識別するための
番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の
利用に関する条例の一部を改正する条例

〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第71号 市立老人憩いの家設置条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第72号 国民健康保険税条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第73号

市立学校施設の利用に関する条例の一部を改正
する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第74号

少人数学級編制の実施に係る任期付市費負担教
員の任用、給与等に関する条例の一部を改正す
る条例

〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第75号 放課後児童クラブ条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第76号

社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一
部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第77号

図書館学習交流プラザ設置条例の一部を改正
する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第78号 緑と花のセンター設置条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第79号

廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改
正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第80号 空家等対策協議会条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第81号 都市公園条例の一部を改正する条例 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第82号 令和５年度一般会計補正予算（第６号） 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第83号

令和５年度国民健康保険特別会計補正予算（第
２号） 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第84号 令和５年度介護保険特別会計補正予算（第２号） 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第85号 令和５年度下水道事業会計補正予算（第１号） 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第86号 令和５年度病院事業会計補正予算（第１号） 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第87号

明知下ふるさとふれあい広場の指定管理者の指
定について 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第88号 市立老人憩いの家の指定管理者の指定について 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第89号 市立福祉センターの指定管理者の指定について 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第90号

高齢者生きがいセンター「太陽の家」の指定管
理者の指定について 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第91号

社会体育施設（太陽の広場）の指定管理者の指定に
ついて 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第92号 町の区域の設定について 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第93号 令和５年度一般会計補正予算（第７号） 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

諮問第２号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることにつ
いて

11月
30日

原案
同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

諮問第３号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることにつ
いて 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

諮問第４号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることにつ
いて 〃 〃 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※表示は〔賛成：○〕〔賛成以外：×〕〔退席：退〕〔本会議欠席（早退を含む）：欠〕です。　議長：議長は議決に加わらない
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移転新築する城山保育園イメージパース
※今後、設計で変更となる可能性があります。

Q 住民税非課税世帯への臨時特別給付金の支給までのスケジュールは。

A 前回3万円を支給した人で状況が変わらない人には、プッシュ式で1月中旬に支払う予定です。転入・転出
などで変更がある人には2月中旬ごろ確認書を送付し、確認が取れ次第随時支給します。

Q 庁舎維持管理事業について、今後3年間の委託業者の決定方法と労務
単価などの値上げへの対応は。
A 市に登録のある業者の中から、指名競争入札により決定します。労務
単価・経費の上昇分については予算額で11％程度の増を見込んでいます。
Q 城山保育園の移転新築事業補助業務を委託事業にする経緯は。
また委託業者はどのような業務を担当しますか。
A DBO（設計から建築・運営を一括発注する）手法で初めて事業実施す
るため、外部支援を仰ぎ第三者によるチェックを行うことが必要と判断したためです。委託業者には工事の進捗
に関する監督業務を委託していきます。
Q 明知住宅の大規模改修について、耐火被覆部材を使用しなくて済むよう国土交通省の認定を受けるとのこと
ですが、認定を受けない場合との工事費の差額は。
A 断熱機能を備えたALCパネルで覆う必要があり、２棟合計で約3,300万円の増額が見込まれます。

Q 居宅介護住宅改修費の見込み額は。
A 年間116件で１件平均7万8,819円を見込んでいます。

Q 市民病院の施設管理業務に含まれる経費には、どのようなものがありますか。
A 病院施設の運転管理業務、空調設備・消防設備の保守、その他設備の定期保守などです。

Q 地域子育て支援事業のおこめ券の配布方法は。
A 保護者へ郵送する予定です。
Q 保育園給食材料費高騰対策事業の対象人数は。
A 民間保育所で489人、小規模保育所で36人を見込んでいます。
Q 私立幼稚園への物価高騰対策支援事業の対象は。
A 幼児教育で使用するひらがなワークや計算ドリルなどの学習参考図書です。

主な審査内容主な審査内容 議案第61号　令和5年度一般会計補正予算（第5号）
専決処分　

予算決算委員会報告 委員長：塚本　直樹

議案第82号　令和5年度一般会計補正予算（第6号）　

議案第84号　令和5年度介護保険特別会計補正予算（第2号）

議案第86号　令和5年度病院事業会計補正予算（第１号）

議案第93号　令和5年度一般会計補正予算（第7号）　
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   書かない窓口（千葉県船橋市）

企画総務委員会報告 委員長：阿部　憲明

主な審査内容主な審査内容
　労働者の適正な労働環境および事業者の健全で安定した経営環境を確保するとともに、業務の質の向上を
図り、地域経済の健全な発展および市民の福祉の増進に寄与するための条例を制定します。
Q 特定公契約とはどのような事業が該当しますか。
A 市が締結する契約のうち、第６条から第14条までの適用を受けるもので、規則で定めるものとし「労働報酬
下限額以上の賃金支払い義務や労働環境確認書の提出義務、立入調査、公表等」の規定を適用するものをいいま
す。対象とする契約は予定価格が一定金額以上のものを該当させることとし、その対象については規則で定める
こととしています。工事については予定価格が１億円以上のもの、業務委託契約、指定管理協定などについては
予定価格が１千万円以上のものとする予定です。

　行政財産の目的外使用に係る使用料の額を改正します。
Q 原価コストの考え方は。
A 公共用地借地料算定基準に基づき、令和２年度から令和４年度までのそれぞれの借地料を算定し、３年間の
平均額が原価コストとなります。

　コミュニティ広場のテニスコートおよび多目的広場の使用料の額を改正します。
Q 地区コミュニティ広場の使用料免除の規定の内容は。
A 各広場に該当する地区として市内25行政区をそれぞれ割り当て、当該地区内に在住、在勤、在学する人が
コミュニティ活動で使用する場合、照明設備に係る使用料を除く多目的広場およびテニスコートの使用料を減免
できることとしています。

委員会活動報告委員会活動報告
　今年度の委員会テーマである「市民が利用しやすいデジタル化の推進」
について、10月に事前勉強会を行い、先進地の視察に臨みました。そ
の後、各委員が行政調査報告書をまとめ、委員会内で共有し、今後の取
り組みの方向性を検討しているところです。
　多くの市民が「行政のデジタル化」に注目していることから、
①デジタルを活用した市民サービスの提供
②誰一人取り残さないデジタル化   
の視点でデジタル化の内容を選定し、今後、中間報告をまとめ、市民の
考えを入れながら次年度の市への提言へつなげたいと考えています。また行政のデジタル推進の見える化を図り、
市民の理解促進のツールとなる「アクションプラン」の作成を市へ求めています。

議案第62号　公契約条例

議案第63号　行政財産の目的外使用に係る使用料条例の一部を改正する条例

議案第68号　コミュニティ広場設置条例の一部を改正する条例

年度テーマ
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主な審査内容主な審査内容

　生活保護法に基づく保護に準じた保護を受けている外国人についてもオンラインによる受給資格確認などを
行えるようにするため、個人番号を利用する事務および情報を追加します。
Q 個人番号が必要な具体的なケースは。
A 例えば生活保護開始決定を行う際に必要な収入認定調査として年金給付や児童手当などの受給、地方税の
課税情報などの確認のため、従来は所得課税証明書や年金証書などを持参していただく必要があったものが、
情報連携できるようになることで不要となります。

　国民健康保険の出産被保険者に係る産前産後期間相当分の所得割額と均等割額の軽減措置を令和６年１月か
ら開始することに伴い、必要な改正を行います。
Q 死産、流産など不測の事態により出産予定月が変わってしまった場合、既に納付されている保険料の取り
扱いは。
A 申請時の出産予定月と実際の出産月が異なっても、再申請は必要ありません。既に納付されている保険料
の取り扱いについては、当該年度の納期が未到来の保険料から減額を行います。当該年度の最終納期後の場合
や未到来の納期で減額ができなかった場合には、還付をします。
Q 令和６年１月１日から施行とありますが基準となる状況は。
A 令和６年１月以降に免除対象月がある場合に免除の対象となります。具体的には令和５年11月以降に出産
する予定の被保険者または出産した被保険者からが対象となります。

委員会活動報告委員会活動報告
　「教員の多忙化解消の取り組み」「学校部活動の地域移行」
についての中間報告に向けて、各委員からの視察報告書を下
に現在取りまとめをしています。教員の働き方改革を行うと
ともに、教育的な意義や役割を保持した部活動の円滑な地域
移行につながる提言ができるよう議論を重ねていきます。

　教育相談や適応指導、教職員研修支援を行う教育センター
「学びの森」、地域で暮らす高齢者や介護・福祉・医療などを
総合的に支える「おかよし地域包括支援センター」、保護者
とともに個々の子どもに合った適切な心身の発達について学
ぶ親子通園ルーム「ふたば」を視察しました。
　12月補正予算にある「保育園整備事業」「児童発達支援事
業」などの事業概要や事業費積算についても確認しました。 学びの森

年度テーマ

文教厚生委員会報告 委員長：渡邊　郁夫

議案第70号　行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等
に関する法律に基づく個人番号の利用に関する条例の一部を改正する条例

議案第72号　国民健康保険税条例の一部を改正する条例

第４回定例会現地調査
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委員会活動報告委員会活動報告 第4回定例会現地調査

雨よけ・ベンチの設置予定場所（4カ所の内、2カ所） 歩道修繕工事場所

経済建設委員会報告 委員長：藤川　仁司

主な審査内容主な審査内容 議案第79号　廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一
部を改正する条例

　一般廃棄物の収集、運搬および処分についての手数料の内、自己運搬で本市が埋め立て処分するものの手数料
の額を改正します。
Q 自己運搬で本市が埋め立て処分するものの内、10㎏当たり30円から200円に約７倍の値上げになりますが、
この金額になった積算根拠は。
A 人件費、トラックスケールの法定点検費用、水質検査費用があり、直近３年間の搬入実績から算出すると
10kg 当たり1,140円のコストがかかり、現行料金と比較すると著しく乖離しています。東郷美化センターへ自
己搬入する際の料金および豊田市にあるグリーンクリーンふじの丘への搬入金額がともに10㎏当たり200円で
あることから、同額に改正するものです。
Q 昨年度の搬入実績は。
A 令和４年度の搬入実績は24件で5,210kg でした。

　都市公園の屋外体育施設などの使用料の額の改正などを行います。
Q 第７次行政改革アクションプランを見ると、「サービスの提供にかかる経費を基に、利用する人と利用しな
い人にとって公平な受益者負担を算定する」とありますが、具体的には。かかった経費は利用する人が全て負担
するということですか。
A 全ての施設に一律の負担割合を求めることは公平性を損ないますので、サービスの目的や性質に応じて、利
用者が負担する割合と公費で負担する割合を、施設の性質別負担割合として設定しています。

１　公共交通推進事業　バス停雨よけおよびベンチ設置工事
　カネヨシプレイスの東西4カ所のさんさんバスのバス停に雨よけ・ベンチを設置する予定です。設置場所や
工事内容について確認を行いました。

２　道路維持管理事業　歩道修繕工事（市道明知新屋線）
　修繕工事が必要な歩道の現状と工事内容について確認を行いました。工事期間は令和6年2月から５月まで
の予定です。

議案第81号　都市公園条例の一部を改正する条例
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（
新
世
紀
の
会
）

塚
本

　直
樹

映像は
こちら

子どもたちに郷土の歴史を学ぶ機会を子どもたちに郷土の歴史を学ぶ機会を
Q 「新編三好町誌」編さんの目的、要した期間、経
費は。
A みよしの歴史を通史として深く掘り下げ、多くの
貴重な資料を市民共有の財産として、後世に伝える目
的で編さんしました。要した期間は平成15年度から
25年度まで、経費は約1億6千万円です。
Q 日本三大古窯の一つ猿投窯について、町誌はどの
ように紹介していますか。
A 「本市は古代最大の窯業生産地帯である猿投窯の
中心部に位置していた」と紹介し、400ページにわた
り写真や出土品などの調査結果について解説していま
す。
Q 子どもたちは郷土史をどのように学んでいます
か。
A 市内の小学生は３・４年生が社会科で郷土につい
て学習します。
Q 城山保育園の移転後に福谷公園を城址公園として
整備し、歴史民俗資料館を移設新築する考えは。
A 資料館は敷地が狭く場所が分りづらいとの意見が
あります。資料館在り方検討会での提言や意見を踏ま
え、資料館の将来構想を策定したいと考えています。

生物多様性と公園・緑地の役割生物多様性と公園・緑地の役割
Q 10月27日から29日までの3日間、NPO 法人み
よしの自然環境を守る会と市・市教育委員会の共催で
環境啓発イベントが開催されましたが、その目的は。
A SDGs について意識高揚を図るとともに、生物
多様性に向けた保護活動の様子を紹介し、市民と課題
を共有することを目的に開催しました。
Q みどりと景観計画は「美しいみよしの緑と景観」
を未来へと継承することを目的に平成23年に策定さ
れましたが、過去12年間の事業実績は。
A 三好公園と保田ケ池公園の整備を20.02ヘクター
ル行い、その結果市民一人当たりの公園面積は、総合
計画の中間目標を上回る16.43平方メートルになりま
した。
Q 公園整備と緑地保全の考えは。
A 三好公園は計画面積70.40ヘクタールの内、
16.17ヘクタールの供用をしていて、整備率は
23.0％です。今後は三好池カヌーセンター周辺の三
好公園南エリア、公園北側の健康広場付近の拡張を予
定しています。
　公園整備については環境や緑地保全に配慮し、樹林
地を生かしながら整備していきます。

Q 保田ケ池公園の整備事業の進捗と境川緑地の上流
部への拡張予定は。
A 保田ケ池公園は計画面積13.30ヘクタールの内、
99.8％の13.27ヘクタールを供用していて、公園南
エリアの拡張事業は今年度末で完了する見込みです。
　境川緑地は市内の5.22ヘクタールを供用していま
す。上流部は「境川きたよし緑地」として都市計画決
定していて、今後、事業推進を図っていきます。

一般質問市 政 を 問 う

戦国の山城・福谷城の現況（福谷町市場地内）

新駐車場の整備工事が進む三好公園南エリア
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）

寺
本

　弘
子

映像は
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学校給食の衛生管理学校給食の衛生管理
Q 学校の2階以上の配膳室での学校給食の保管時間
は最長でどれぐらいですか。
A 食缶は１時間35分、牛乳は20分です。
Q １階の配膳室にしかエアコンを設置しなかった理
由は。
A 食缶や容器などは保温・保冷性のあるものを使用
していて、配膳室内は扇風機を使用し、直射日光が当
たらないなどの対策をしています。また2階以上の配
膳室で保管する時間を極力短くしていますので、設置
していません。
Q 夏場に適切な温度管理を行うため、２階以上の配
膳室のエアコン設置の考えは。
A 猛暑などの影響によって給食の保管に適さない
ケースが見込まれるようであれば、対策を検討しま
す。

保健室の役割と養護教諭の配置基準保健室の役割と養護教諭の配置基準
Q メンタルヘルスケアを養護教諭が担っている現状
をどのように考えていますか。
A 養護教諭の専門性と保健室の役割から、児童生徒
のメンタルヘルスケアにおいて、養護教諭の力は必要
不可欠です。ただし養護教諭だけでは対応が困難な
ケースも増えていて、相談以外の職務に従事する時間

を十分に確保することが難しい状況にあると捉えてい
ます。
Q 豊田市では独自基準により、児童生徒数により非
常勤養護教諭を複数配置していますが、配置基準の見
直しを行う予定は。
A 平成28年度から宿泊行事の引率による養護教諭
不在時に、非常勤養護教諭を任用しています。近年、
児童生徒数は減少しているものの養護教諭に求められ
る業務内容がより多岐にわたるため、非常勤養護教諭
の時間数増について検討するとともに、国・県に配置
基準の見直しを要望し続けていきます。

市民のためのデジタル化推進市民のためのデジタル化推進
Q 市の公式 LINE は市民アンケートや、防災情報発
信にも有用と考えますが、導入予定の考えや時期は。
A 県内において54市町村中43の自治体で導入され
るなど、既に多くの自治体で情報発信の手段として導
入していて、本市としても新たな情報発信ツールとし
ての必要性を感じています。そのような状況の中、令
和5年９月に職員が市長に直接新たな事業を提案する
「みよしの未来を育むアイデアコンテスト」において
「LINE を活用した伝わる市政情報の発信」という提案
があり、特別賞として採用しました。この職員提案制
度は採用された提案を事業化することを前提とした制
度であるため、来年度の当初予算に市公式 LINE 導入
に係る必要予算の計上を予定しています。
Q 公共施設使用料のキャッシュレス決済、おかよし
交流センターのオンライン予約導入の考えは。
A キャッシュレス決済に対応した新たな公共施設の
予約システムの導入を検討していることや、みなよし
地区拠点施設の建設工事を進めていることに加え、利
用者からもオンラインによる施設予約を希望する声が
あります。利用者の意見を聞きながらオンラインによ
る施設予約の導入に向けて検討していきます。

一般質問市 政 を 問 う
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（
公
明
党
）

阿
部

　憲
明

映像は
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本市の空き家の実態と課題本市の空き家の実態と課題
　

Q 特定空き家になる前に「管理不全空き家」に対し
指導・勧告を行ったことは。また税制優遇の解除の考
えは。
A 現在、空家等対策の推進に関する特別措置法の一
部を改正する法律の施行前のため、管理不全空き家は
なく、指導・勧告の実績はありません。
　管理不全空き家の所有者に対して勧告がされた場
合、地方税法に基づく固定資産税および都市計画税の
住宅用地に対する課税標準の特例の適用を解除しま
す。
Q 空き地の管理不全への、地権者への指導や助言、
勧告などの手続き、代執行や罰則などの対応は。
A 市民から相談などがあった場合には、環境美化に
関する条例の規定に基づき、空き地の適正管理につい
て地権者に対し指導または助言を行い、状況に応じた
解決方法を検討していきます。

Q 空き家の悩みを抱える所有者の相談に応える窓口
が求められますが、現状の対応は。
A 市の窓口で空き家に関する相談を行っています

が、より専門的な対応が求められる場合は、公益社団
法人愛知県宅地建物取引業協会と公益社団法人全日本
不動産協会愛知県本部の窓口を案内しています。

自然環境を守る取り組み自然環境を守る取り組み
Q 生物多様性戦略の取り組みとして、境川上流をき
れいな川にしていくことについて考えは。
A 国土交通省中部地方整備局の呼び掛けの下、年に
１回、境川の清掃活動を実施しています。
　愛知県においても、県が管理する河川で草刈りやご
み拾いなどの清掃活動を実施した団体に報奨費を支払
う「河川愛護活動報奨制度」がありますので、制度を
周知し保全活動のより一層の推進を図っていきます。
Q 境川源流域となる黒笹町子持松地区一帯は豊富な
生態系を有していて、持続可能なエリアとして積極的
な農地保全を推進することが重要と考えますが市の考
えは。
A 農地転用や開発行為の制限などの措置によって、
農地の保全が図られています。持続可能な農地利用を
図るために、農地バンク制度の利活用や担い手農家へ
の農地の集積、新規就農者の育成・確保事業を推進し
ていきます。また環境保全型農業を推進するため、有
機栽培や無農薬栽培の普及に必要な栽培コストの低減
や収穫量の増加に繋がる栽培技術などへの支援を検討
していきます。

Q 環境教育には自然度の高い場を用意し、提供する
ことが求められますが、境川源流域をその基盤として
環境教育の充実を図る考えは。
A 境川源流域で自然観察などの環境教育を実施する
ことは、大変意義深いと考えていますので、今後、当
地域で活動をしている団体などとの協働を含め、環境
教育の実施を検討していきます。

宅地の放棄地

境川源流域（黒笹町子持松地区）
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みよし議会だより みよし議会だより

（
市
民
フ
ォ
ー
ラ
ム
）

田
中

　祐
二

映像は
こちら

カーボンニュートラルの取り組みカーボンニュートラルの取り組み
Q 住宅用太陽光パネル設置補助台数の累計は。
A 令和４年度末現在で2,450 台です。

　　　　　　　

Q 太陽光パネルの共同購入事業の成果は。また来年
度以降の事業継続の考えは。
A 令和5年９月13日に受け付けを終了し、参加登録
者数は217件でした。11月末時点の契約件数は、太
陽光パネル設置７件、太陽光パネル＋蓄電池設置２件、
蓄電池設置９件の合計18件で、全て既存住宅への設
置です。来年度以降も実施していきたいと考えていま
す。
Q 公共交通のさんさんバスを EV バスまたは PHEV
バスに更新する計画は。
A 温室効果ガスを削
減した低炭素社会実現
のため、EV バスなどの
次世代バスの導入に向
けて検討をしていきた
いと考えています。
Q 中小企業への次世代技術の導入および研究の支援
は。
A 市内の中小企業で、中小企業経営強化法による

「先端設備等導入計画」に基づいて次世代技術を含む

一定の先端設備を新規取得した場合、設備に係る固定
資産税の特例軽減を受けることができます。
Q 自動運転の実証実験について市の考えは。
A 実証実験を検討していただける事業者などがあれ
ば、実施に向けて積極的に連携を図りたいと考えてい
ます。
　現在、三好ヶ丘の一部地域にてトヨタホーム株式会
社とトヨタ自動車株式会社の連携により、次世代モビ
リティー（シーウォーク）の実証実験を行うための協
議を進めていると伺っています。
Q 水素社会の実現についての市の考えは。
A 水素は幅広い分野での活用が可能で、カーボン
ニュートラル時代におけるエネルギーの中核を担うも
のであり、普及に向けて積極的に取り組んで行かなけ
ればならないと考えています。
　愛知県には全国最多となる37の水素ステーション
が設置され、そのうち１つが本市に設置されていま
す。その強みを生かし産業用車両の普及を推進してい
きたいと考えています。具体的には本市の特性に適し
た車両の開発が前提となりますが、ゴミを回収する
パッカー車、資源ごみを回収するトラック、給食を配
送する車両、市内運送事業者のトラックやさんさんバ
スなどを事業者の理解をいただきながら順次、燃料電
池車への転換を推進していきたいと考えています。
　今後、計画の着
実な進展を図ると
ともに水素社会の
実現に向け、さま
ざまな施策を総動
員し、さらなる加
速化に取り組んで
いきます。

通学路の安全通学路の安全
Q ヒヤリハットを吸い上げる仕組みは。
A 行政区や PTA および関係機関など、幅広く情報
を集めて提出してもらうよう学校に依頼しています。
Q 幹線道路の抜け道（住宅地）の対策は。
A 特定の車両のみが規制などを受けるようにはでき
ないため、実施について地域の人との調整を取りなが
ら慎重に進める必要があると考えます。

一般質問市 政 を 問 う
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みよし議会だより みよし議会だより

（
公
明
党
）

伊
地
田

　妙
子 映像は

こちら

女性支援の充実女性支援の充実
Q 困難な問題を抱える女性の相談窓口は。
A 女性相談の窓口はこども相談課で行っています。
また毎週月曜日の正午から午後４時まで、電話相談「女
性の悩みごと相談」を開設しています。
Q パパ育休の向上への取り組みは。
A 休暇取得にとどまらず、新しい家族を迎えること
について家族でよく話し合い、これまでの働き方や生
活スタイルを見直し、家事や育児をするきっかけにし
ていただくとともに、一緒に育児をすることがパート
ナーの産後の育児不安、ストレスの軽減に繋がること
などを伝えることにより、育休取得の向上に繋がるよ
う取り組んでいます。また面談時や訪問時には、その
家庭に必要な助言や支援サービスを案内しています。
Q 市役所に授乳室があることを周知するため、玄関
にシールでお知らせする考えは。
A 庁舎１階の市民課近くに授乳室を設置しています
が、玄関での案内は実施していないため、シールなど
を掲示することで周知を図っていきます。

Q 産後ドゥーラによる産後ケア事業の取り組みにつ
いての考えは。
A 産後ドゥーラを活用する予定はありませんが、産

前・産後の母親への支援は重要であり、本市ではみよ
し市版ネウボラとして、母子コーディネーターが妊娠
期から出産、育児期にわたって切れ目なく寄り添い、
子育てサービスにつなげる支援をしています。伴走型
相談事業における面談、相談、訪問においては出産、
育児の悩みを聴き、寄り添いながら育児方法の助言や
指導を行うとともに、産前・産後サポート事業、産後
ホームヘルプ事業、産前・産後ケア事業を組み合わせ
必要な支援につなげています。
Q 乳がんのセルフチェックの動画やがんになった人
の体験記が見られる QR コードを配布物に掲載する
考えは。
A 配布するチラシに愛知県の QR コードを掲載し、
がん検診による早期発見の重要性を周知していきま
す。
Q 保護者から、子どもが小学１年生になりました
が、児童クラブは土日休所のため、どうしようとの相
談がありました。この相談に対する本市の考えは。
A 土日開所については利用者ニーズを確認しながら
検討していきます。
Q AED 使用時に女性の肌がさらされるのは救命措
置する人もされる人も嫌なものです。プライバシーに
配慮しながら処置したり、止血や患部の固定などに利
用したりする三角巾の AED への配備が他市でも増え
てきましたが、本市の考えは。
A AED ボックス内には、AED 本体と予備パッド
のほか、必用最低限の物しか用意されていないため、
本市が所有するAEDに三角巾を配備していきます。

Q 災害時にはさまざまな事が想定されますが、知っ
ておきたい事が載った女性のための防災ハンドブック
作成についての考えは。
A 県内市町村の防災対策を参考に検討していきま
す。

一般質問市 政 を 問 う
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みよし議会だより みよし議会だより

（
新
世
紀
の
会
）

増
岡

　義
弘

映像は
こちら

道路の維持管理道路の維持管理
Q 道路舗装修繕の基本的な考え方や計画は。
A 道路路面修繕計画に基づき、路線ごとの道路路面
状況により定めた優先順位により、計画的に修繕を行
うこととしています。本年度、計画の見直しを行い、
最新の路面状況を把握することで、国の補助金を活用
しながら舗装修繕を行っていきます。
Q 舗装修繕工事などの早期発注について、今後の考
えは。
A 舗装修繕工事などについてもゼロ債務負担行為を
検討していきます。

Q 道路パートナーシップ制度の創設の考えは。
A 住民と企業が環境美化活動を行う道路パートナー
シップ制度は快適な地域環境の維持向上につながるも
のと考えていますので、導入について検討していきま
す。
 

公園の維持管理公園の維持管理
Q 都市公園以外の草刈り頻度を増やす考えは。
A 児童遊園や児童遊園地、農村公園の頻度を増やす
ことは考えていません。身近な公園として地元行政区

の協力をいただきたいと考えています。
Q 公園トイレの設置状況は。
A 都市公園については総合公園、地区公園、近隣公
園は全てに設置されていて、街区公園は40カ所中26
カ所に設置されています。
　児童遊園は10カ所中６カ所、児童遊園地は24カ
所中３カ所、農村公園については４カ所中２カ所に設
置されています。
Q 地元負担のある児童遊園などのトイレの改修や新
規設置について、子育て支援の観点から全額市の予算
で対応する考えは。
A 地区公共施設修繕等
補助金を活用して、地元
行政区で行っていただき
たいと考えています。
Q 和式トイレを洋式ト
イレにするために必要な
費用は。
A 洋式便所１基と小便
器１基を構成する多目的トイレ１棟の整備に1,200万
円ほどの費用が見込まれます。
Q 子育ての観点から従来の補助制度を拡充する考え
は。
A 地区公共施設修繕等補助金は市全体の地区公共施
設の修繕にかかわる補助金であることから、児童遊園
のみを子育ての観点から拡充することは考えていませ
ん。

学校の施設管理学校の施設管理
Q 校庭に埋め込まれた釘などの対応状況は。
A 令和5年８月21日から25日まで、全校の運動場
や広場を対象に、地中に埋め込まれた釘などの危険物
がないか、目視および金属探知機を使用した調査を実
施しました。12校中11校から釘などの危険物が見つ
かり、それぞれ調査日当日に除去しました。
Q 草が繁茂している校庭や水はけの悪い校庭につい
て、今後の対応方針は。
A 学校の大規模改修にあわせて校庭の改修を行い整
備していますが、その後の除草などの管理については
学校予算で適切に維持管理できるよう努めていきま
す。

一般質問市 政 を 問 う

ひび割れた舗装と消えている区画線
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みよし議会だより みよし議会だより

（
新
世
紀
の
会
）

鳥
羽

　富
士
夫 映像は

こちら

シャッター住宅街の防止に向けてシャッター住宅街の防止に向けて

Q 本市の空き家の現状は。
A 令和２年度に実施した空家実態調査では、186件
を空き家と判定しました。
Q 適切に管理されていない特定空き家は。
A 現在市内に特定空き家はありません。
Q 空き家に対する行政の支援の状況は。
A 不動産関係協会と協定を締結し、発生の未然防止
や流通・活用に関する相談などを実施しています。
Q 所有し続けたい人に民間空き家サービスを紹介す
ることは実施しているか。
A 協定先の不動産関係団体窓口で、空き家管理パッ
クを紹介しています。またふるさと納税の返礼品とし
て空き家管理・見回りサービスを実施しています。
Q 所有者・管理者不明の空き家は。
A 現在市内に該当する空き家はありません。発生時
は、庁内の情報なども利用し所有者の特定に当たりま
す。
Q 高齢者等個人住宅の樹木の問題発生状況は。
A 樹木が道路にはみ出しているなどの報告は毎年数
件受けています。
Q 道路に樹木がはみ出しているときの本市の対応は。
A 所有者に伐採をお願いしますが、所有者が不明な

場合や緊急の場合については、改正後の民法の適用に
ついて調査研究します。
Q 高齢などにより個人で対応できない場合、地域で
対応するための行政区等団体に対する補助の考えは。
A 居住者の責任において実施するのが原則であり、
補助金制度の創設は公平性の観点から考えていません。
Q ごみ屋敷防止の観点から、体力的にごみ出し困難
な世帯への本市の支援制度は。
A 有償ボランティアである「となりのみよしさん」
により、ごみ出し支援を行っています。介護保険制度
を利用し、ごみ出し支援を受けることもできます。
Q となりのみよしさんの活用状況は。
A 令和5年10月末日現在で、担い手の登録数47人、
支援を受けているのは21人です。
Q となりのみよしさんの課題は。
A 現状は認知度が低いので、今後さまざまな機会を
捉えて周知を進めていきます。

災害時の道路対応について災害時の道路対応について
Q 緊急輸送路についての指定状況と課題は。
A 愛知県指定の「第１次・第２次緊急輸送道路」と
市指定の「緊急輸送道路」の３種類があります。
　災害時に緊急車両など
が通行できなくなること
が懸念されるため、さま
ざまなケースを想定した
維持管理が必要です。
Q 緊急輸送路に損壊発生時の復旧対策資材の備蓄は。
A 道路破損補修用の備蓄はあります。
Q 道路復旧対策を実施する業者との連携は。
A みよし商工会と基本協定を締結しました。
Q 緊急輸送路の無電柱化は。
A 愛知県電線地中化推進協議会にて推進しています。
Q 災害ごみ集積所の選定プロセスと予定地は。
A 候補地のリストを作成済みです。発災時には周辺
環境、アクセス道路などの被災状況などを考慮して決
定します。
Q 候補地の周辺道路は十分な幅員が確保されていま
すか。
A 候補地選定時はさまざまな要件を考慮しており、
道路は十分な幅員が確保されています。

一般質問市 政 を 問 う

シャッター住宅イメージ
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みよし議会だより みよし議会だより

（
日
本
維
新
の
会
）

御
国

　し
お
ん 映像は

こちら

不登校対策不登校対策
Q 本市の不登校児童生徒の人数および増減は。
A 令和3年度は小学生44人、中学生105人、令和4
年度は小学生55人、中学生103人でした。小学生は
11人の増加、中学生は2名の減少です。
Q 不登校児童生徒の居場所が課題となる中、今年
度、校内フリースクールや教育センター「学びの森」、
フリースクールなどの民間施設を利用している児童生
徒の人数は。
A 小学校で別室対応している児童は19人、中学校
で校内フリースクールを利用している生徒は32人で
す。また11月30日現在、教育センター「学びの森」を
利用している児童生徒は、小学生4人、中学生24人、
フリースクールなどの民間施設を利用している児童生
徒は、小学生1人、中学生5人です。

Q 不登校が喫緊の課題となる中、文部科学省通知 
「不登校児童生徒への支援の在り方について」に対す
る本市の認識は。
A 「学校に登校する」という結果のみを目標にする
のではなく、児童生徒が自らの進路を主体的に捉え
て、社会的に自立することを目指すことを支援の視点
とした上で、児童生徒の可能性を伸ばせるよう、本人

の希望を尊重した上で、教育支援センターや ICT を
活用した学習支援、フリースクールでの受け入れなど、
さまざまな関係機関などを活用した社会的自立への支
援の在り方について示されたものです。
　この通知を受け、市内小中学校に対して、不登校児
童生徒の個々の状況に応じて、社会自立性を目指した
支援がなされるように指導しています。

 

Q 不登校や長期欠席の早期把握のための取り組みは。
A 教育相談アンケートとアンケートを基にした1対
1の面談、電話連絡、家庭訪問を行っています。養護
教諭や相談員、スクールカウンセラーも相談できる人
として児童生徒に広く周知しています。
Q 教職員による情報共有や教職員研修の実施は。
A 校内の不登校対策委員会や学年会における全教職
員での情報交換、スクールカウンセラーやスクール
ソーシャルワーカーと連携して相互コンサルテーショ
ンを行う教職員研修を実施しています。市主催では生
徒指導主事・生徒指導主任を対象に、臨床心理士から
専門的見地からの支援の在り方を学ぶ研修を行い、各
校に周知する取り組みを行っています。
Q 保護者支援は。
A 定期的に家庭訪問や電話連絡を行い、本人と保護
者の現状とニーズを把握して適切に支援していけるよ
うにしています。
Q 民間施設との連携の取り組みは。
A 令和3年5月に文部科学省から示されている「不登
校児童生徒を支援する民間事業者についてのガイドラ
イン」を基に作成した市のガイドラインに基づき、民
間施設での指導日数を指導要録上の出席とする連携を
しています。今後も学校外の居場所の一つとして情報
収集に努めるなど、連携を進めていきます。

一般質問市 政 を 問 う

教育センター「学びの森」
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映像は
こちら

AED（自動体外式除細動器）の状況AED（自動体外式除細動器）の状況
Q 年間の救急車の出動件数は。現場到着時間は全国
平均9分24秒（令和3年）ですが、尾三消防管内は。
A 市内での出動件数は、令和３年度2,085件、令和
４年度2,299件、令和５年度11月末現在で1,749件
です。現場到着時間は平均で７分43秒です。
Q 市が管理している AED の台数は。
A 令和5年11月末現在で113台です。
Q 市が管理している AED の使用状況は。
A 令和元年度１件、令和２年度０件、令和３年度１
件、令和４年度０件、令和５年度は11月末現在で１
件です。

Q 行政区などの各種行事へ AED の貸し出しは。
A 貸し出し実績はありませんが、防災安全課で管理
している持ち運び可能なＡＥＤが１台あるため、貸し出
しは可能です。
Q 小・中学校の AED の設置状況は。
A 全ての小・中学校で、屋内と屋外に計２台を設置
しています。屋内は職員室付近、玄関、事務室前に設
置していて、屋外は体育館付近、プール付近、来賓玄
関壁面などの教職員が不在時でも使用できる場所に設

置しています。
Q 今後、部活動の外部指導員について、AED 処置
を伴う応急手当の受講を必須としていく予定は。
A 来年度、部活動指導員や外部指導員を対象とした
研修会を年３回実施する計画をしています。AED 処
置などを伴う応急手当についても研修を行います。

健康づくり事業健康づくり事業
Q 健康みよし21（第2次計画）の進捗状況は。
A 令和５年度に最終評価のための市民アンケートを
実施し、今年度中に最終評価書を作成します。令和６
年度には健康みよし21の第３次計画を策定し、令和
７年度から新たな計画の下、全ての市民が健やかで心
豊かに生活できる持続可能な社会の実現のために、健
康づくりの施策を進めていきます。
Q 健康みよし21の今後の課題や取り組みは。
A 食事・栄養の改善に向けての取り組みが必要です。
高齢期において、生涯にわたりそしゃく機能を維持す
るための取り組みが必要だと感じています。新計画で
は、これらの新たに追加された項目などに加え、市民
アンケートで得られた課題およびオーラルフレイルの
予防と対策を目標の指針に加えて取り組んでいきます。
Q 傷病発症予防のために、健診へのピロリ菌検査の
導入や老人性難聴に対する補聴器の勧奨や補助など、
エビデンスのあるものを積極的に施策に反映すること
を検討しては。
A 傷病発症予防のために、効果の裏付けのあるもの
については、先進的な実施自治体などの事例を調査す
るとともに、地区医師会の意見を伺うなどして施策を
検討していきます。

友好の森維持管理友好の森維持管理
Q 長野県木曽町の友好の森の管理方法は。
A 友好の森維持管理業務を木曽森林組合に委託し、
友好の森の適正な維持管理を行っています。
Q 友好の森の今後の維持管理計画は。
A 将来的には樹木林齢の高齢化が進むことによる、
ＣＯ２の吸収量や土壌保全機能の低下などが想定され
るため、持続的な森林環境の保全を可能にするための
最適な手法について、関係機関と協議を行いながら調
査・研究していきます。

一般質問市 政 を 問 う

市役所3階のAED
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令和６年度予算編成の基本方針令和６年度予算編成の基本方針
Q 予算編成の基本方針と歳入歳出の重点施策は。
A 第2次みよし市総合計画に基づく将来像を実現す
るため、国などの動向や市民ニーズの変化などの情報
収集に努め、的確に対応するとともに、多様性を認め
合う社会づくりを視点に取り組んでいます。
　歳入は経済情勢や制度改正の情報把握に努め、国県
支出金などの特定財源を活用するとともに、クラウド
ファンディングや企業版ふるさと納税などにより積極
的な財源の確保をしていきます。
　歳出は持続可能な行政サービスの提供、DX の推進
および民間活力の有効活用、ゼロカーボンシティの
推進、効果的・効率的な行財政運営を柱とし、第2次
みよし市総合計画の基本構想に掲げた「みんなで育む　
笑顔輝く　ずっと住みたいまち」の実現に取り組んで
いきます。

Q 予算の重点取り組み方針の主な内容は。
A ①保育環境の整備や相談支援体制の充実。②教育
環境の整備や家庭・地域との連携強化。③福祉サービ
スの利用しやすい体制づくりや福祉・医療・介護の連
携の推進。④災害時の対応連携強化や災害発生時に備
えた対策の推進。⑤中小企業・小規模企業を支援する

環境づくりや資金調達の円滑化。⑥創業の促進、魅力
あるまつりの開催。⑦省電力・省エネルギーの推進、
再生可能エネルギーの普及啓発。⑧生活道路の整備、
維持、修繕。⑨行政改革の推進、市税収納率の向上、
の９点です。

国民健康保険国民健康保険
Q 国民健康保険短期被保険者証の交付状況と被保険
者証の未交付世帯数は。
A 令和５年６月時点では、有効期限３カ月が6世帯、
６カ月が53世帯の合計59世帯です。未交付世帯は、
令和５年11月時点で32世帯です。
Q 健康診査受診券の有
料の受診券をワンコイン

（500円）にする考えは。
また特定検診の項目に聴
力検査、視力検査を追加
しては。
A がん検診は検査に
よって費用が異なるため
ワンコインにする考えは
ありません。また特定検
診は生活習慣病発症予防
のためのものであること
から、検査項目を追加す
る予定はありません。

介護保険介護保険
Q 来年度の介護保険料はどのように決定されます
か。また保険料の減免制度を設ける考えと、保険料滞
納者の人数は。　　
A 厚生労働省の社会保障審議会の結論を受け、「今
後の人口推計」「介護サービス利用状況の推移」「介護
報酬の改定」などを考慮し、介護給付費見込み額を算
出して保険料の試算を行います。減免制度については、
その財源として市民の保険料の負担増につながる可能
性があるため、設ける考えはありません。滞納者の人
数は令和３年度137人、令和４年度104人です。
Q 高齢者の補聴器購入助成制度を設けては。
A 今後、先進自治体の事例を参考に検討していきま
す。

一般質問市 政 を 問 う
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議会運営委員会活動報告議会運営委員会活動報告 特別委員会活動報告特別委員会活動報告

・議会報告会・市民との意見交換会
開かれた議会を目指し市民の皆さまに議会活動への理解を深
めていただくとともに、広く市民の皆さまのご意見を伺い市
政へ反映させることを目的に、議会報告会・市民との意見交
換会を企画しました。
詳しくは裏表紙をご覧ください。

・貸与端末の更新
議会のデジタル化推進の一環として現在、議員全員にタブ
レット端末を貸与し、ペーパーレス会議などに活用していま
す。更新期限を迎えるに当たり次期端末の選定を行い、より
幅広く議会活動に活用できるようノートパソコンを導入する
こととしました。

・議員研修
議員の質問力向上を図るため、1月12日（金）に元枚方市議会
議員の木村亮太さんを講師にお招きし、一般質問の作り方を
テーマに研修会を開催しました。

先進地の行政視察を実施しました。
①集約化チーム・・・10月31日　静岡県伊豆の国市
・調査内容：公共施設等総合管理計画、公共施設再配置計画
公共施設の更新等費用を今後30年間で33％削減、床面積25％削減、コスト8％削減の予定。
集会施設の機能統合、公民館の自治会への移管、高齢者福祉施設については今後方針決定。

②民間活用チーム・・・11月14日　福井県敦賀市（ちえなみき）
・調査内容：官民連携による敦賀駅西地区の土地活用事業
北陸新幹線開業を契機として普段使いの居場所と来訪者の玄関口を官民の役割分担 整備。
資金スキームは歳入=歳出。公設民営書店「ちえなみき」を開設し、広場整備、ホテルおよび飲食店
の誘致などを実現。
11月15日　石川県加賀市（山代スマートパーク）

・調査内容：Park-PFIを活用した公園整備
廃業旅館の跡地を安全面から公園として整備。
テクノロジーが体験できる公園がコンセプト。地元
企業へサウンディングし、地域の要望とアイデアを
活用。Park-PFIの導入により公園を整備し、カフェ、
フラワーショップ、コワーキングスペースなどを配
置。

議会運営委員会 委員長：福安　金之助委員長：福安　金之助

委員長：増岡　義弘委員長：増岡　義弘施設マネジメント調査研究特別委員会

加賀市「山代スマートパーク」にて

昨年の議会報告会・意見交換会

議員研修会
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　10月17日（火）に友好都市である長野県木曽町を訪
問し、４年ぶりとなる議員交流を行いました。木曽産木
材の香りに包まれた木曽町役場の新庁舎を見学した後
は、木曽町議会議員の皆さんとの交流会。木曽町の千村
議長、原町長から歓迎のごあいさつをいただき、これま
で歩んできた交流の経緯を再認識しながら、議員同士の
交流により相互理解を深めることができました。

　「御嶽山ビジターセンター さとテラス三岳」は、噴火災害を契機として設置されました。火山防災に
ついて理解を深め、火山と共生した地域文化や観光資源を次世代に守りつなげるための施設であり、
地域交流の拠点にもなっています。「木曽おもちゃ美術館」は旧小学校の体育館などの建物を活用し、
木育の推進とふるさと体験を通して、多世代交流が可能な新しい形態の美術館であり、この2施設は近
年整備された新施設として、地域の活性化にも役立っています。ほかに「みよし市友好の森」「牧尾ダ
ム」を加えた４カ所の現地視察を行いました。

　今回の訪問では、木曽町の歴史や文化、自然豊かな地域の魅力をさらに知ることができ、大変、有意
義な交流および視察となりました。今後も木曽の清流に感謝し、その水を大切に使う気持ちをいつま
でも忘れることなく、両市町の友好都市交流を続けていきます。

友好都市 木曽町との議員交流

御嶽山ビジターセンター　さとテラス三岳

みよし市友好の森

木曽おもちゃ美術館

牧尾ダム

交流会

現地視察

今後に向けて
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議会ホームページは
こちらからご覧になれます。

議会ホームページは
こちらからご覧になれます。
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「三好池」「三好池」■■■■■

〒470-0295 愛知県みよし市三好町小坂５０
TEL〈0561〉32-2111㈹　FAX〈0561〉34-4549
みよし市議会ホームページアドレス
（市ホームページから市議会の欄をクリックしてください。）

http：//www.city.aichi-miyoshi.lg.jp/
環境に優しい植物油インキを使用

見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。

QRコードは㈱デンソーウェーブの登録商標です。

　本市の行政運営がより良いものとなるよう、各委員会による先進地への行政調査を行いました。視察先で学んだ先進事

例などを本市の事業にも生かせるよう議会として働きかけ、市民の皆様にとって暮らしやすいまちづくりに尽力していき

ます。
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令和6年第1回定例会の予定は次のとおりです。
会　　期 3月1日（金）~3月22日（金）

一般質問 3月5日（火）、3月7日（木）

議案質疑 3月11日（月）

・本会議場は7階
・委員会会場は6階
傍聴を希望の方で手
話通訳等の必要の方
は７日前迄に事務局
までお申し出下さい。

議会を傍聴して
みませんか ?

委員会

●予算決算委員会 3月11日（月）
●企画総務委員会・分科会 3月12日（火）
●文教厚生委員会・分科会 3月13日（水）
●経済建設委員会・分科会 3月14日（木）
●予算決算委員会 3月19日（火）

次回定例会のご案内次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次次回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定定例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例例会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会ののののののののののののののののののののののののごごごごごごごごごごごごごごごごごごごご案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案案内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内内次回定例会のご案内

　・・・・・・・・・・・・・・・・・
　・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

　　　　　　・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・　　　　
　　　　　　・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

・・・・・・・・・・・・・・
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

・・

みよし市議会報告会・市民との意見交換会

　開かれた議会を目指し市民の皆さまに議会活動への理解を深めていただくととも
に、広く市民の皆さまのご意見を伺い市政へ反映させることを目的に、議会報告会・
市民との意見交換会を企画しました。
　議会から市政へ政策を提言し、よいまちづくりを進めるために、皆さんのご意見を
お聞かせください。

内容　令和6年度当初予算審査の報告
　　　各常任委員会の活動報告
　　　市民との意見交換

日時　4月21日（日）13:30 ～ 15:30

場所 サンライブ講座室兼音楽室

対象　どなたでも

定員　先着で50人

費用　無料

申込　不要。当日、会場へ直接

令和 5年第 4回（12月）定例会報告


